



くまのみずき

令和3年6月30日

NO. 4

校長 原田 和子

茅ヶ崎市立北陽中学校 学校だより

学校キャッチフレーズ 認め合い、支え合い、高め合い あたたかな、生き生きとした学校



ボール運う君に幸あれ雲の峰



いじめ防止プロジェクト

北陽中の生徒会では今、下の表にあるような「いじめ防止プロジェクト」を行っています。その中で、北陽中のいじめ防止の象徴となる標語が「STOP！言葉のアクセル～君が止めないで誰が止める～」に決まりました。この標語の説明には、「車のブレーキとアクセルのように、言葉にもアクセルとブレーキがあると考えました。自分は（アクセルとブレーキの）どちらでも選ぶことができますが、他の人が手を出すことはできません。なので、自分の行動に責任をもち、より良い道へ進んでいけるように、という意味を含め、この標語にしました。」と書かれています。

いじめは、いじめられている人の問題ではなく、いじめている人の問題です。自分の言葉や行動が相手を傷付けていることに気付かなければ、いじめはなくなりません。ぜひ、この標語にあるように、自分の言葉が暴走しないよう自分でブレーキをかけてほしいと思います。

5月中の道徳の授業	道徳の授業前に生徒会本部役員がこの企画の趣旨や気持ちを伝える。 学級委員の司会で、各クラス1つずつ標語案を考える。
5月28日	中央委員会で、13個の標語案を3つに絞る。
6月16日～6月23日	3つの標語案を校内に掲示する。
6月23日 朝学活	全校生徒で投票する。
6月28日 放課後	中央委員会で、学級委員・専門委員長に結果報告をする。
6月29日 朝学活	学級委員がクラスで結果報告とポスター募集の呼びかけをする。
7月以降	標語の入ったポスターを校内に掲示する。



i-Pad が全生徒に配備されました！

国の「GIGA（ギガ）スクール構想」がコロナ禍により前倒しされたことにより、北陽中でもこの3月にi-Padが全生徒に配備され、4月からはi-Padを使った授業が本格的に行われています。i-Padの導入により、授業風景が一変し、昭和の時代から教師をしている私には隔世の感があります。

「GIGAスクール構想」とは一言で言うと、「児童生徒向けの1人1台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備し、多様な子どもたちを誰一人取り残すことなく、公正に個別最適化された創造性を育む教育を、全国の学校現場で持続的に実現させる構想」です。

詳しくは、本日配付の市教委作成チラシ「GIGAスクール構想が始まります！」をご覧ください。

第1回学校評議員会

6月30日に今年度1回目の学校評議員会を開きました。例年、1回目の学校評議員会では、壮行会の様子を見ていただいていたので、今年度は、お昼の放送による壮行会を聞いていただきました。また、各クラスの授業や、6月21日に録画視聴によって行われた生徒総会のビデオも見ていただき、コロナ禍における北陽中の様子を知っていただくことができました。



今年度の学校評議員の皆様は次の方々です。どうぞよろしくお願いいたします。

市川章弐 様、竹牟禮みさ子 様、中澤延江 様、松本由香里 様、森田祐子 様



<お礼とお知らせ>

- ① ご近隣にお住まいの古池谷様から、藤の鉢植えといろいろなお花の種7dlをいただきました。お花の種は、I組と生物科学部で使わせていただきます。どうもありがとうございました。
- ② 6月8日より産休に入った松野沙織事務主事の代替として、6月28日に岩井田春香事務主事が着任しましたので、ご承知おきください。
- ③ 6月21日にまん延防止等重点措置が解除されたことに伴い、茅ヶ崎・寒川地区の中学校では、屋外の競技のみ、3年生の保護者各家庭1名に限り、感染防止策を講じた上での対外試合の観戦を可とすることになりました。なお、地区総合体育大会については、屋内の競技についても、会場によっては同様の条件で可となる場合があります。観戦の可否については各顧問がお子様を通じて保護者の方にお知らせしますので、ご承知おきください。
- ④ 茅ヶ崎・寒川地区の中学校では、感染防止のため、地区総合体育大会の観戦や参加を次のとおりとしましたので、ご承知おきください。



- a) 1年生の参加は、会場校であっても登録選手のみとする。
- b) 3年生の保護者各家庭1名による観戦の途中交代は、可とする。
- c) 管理職の観戦は、可とする。(保護者の観戦不可の会場では名札を着用する。)
- d) 一般教職員の観戦は、保護者の観戦不可の会場では不可とする。

- ⑤ 今年度の合唱祭は、10月21日(木)茅ヶ崎市民文化会館大ホールでの実施を予定しております。文化会館では感染防止策として楽屋以外の場所での飲食が禁止となっているため、午後日程で、例年より時間を短縮して行います。そのため各クラス自由曲のみの発表とし、3年学年合唱、保護者・職員合唱は行いません。1つおきに座らなければならないので、1階は生徒だけでいっぱいになってしまいますし、2階も170人程度しか座れません。そのため、保護者の方の参観は各家庭1名までとするとともに、学年ごとの入れ替え制を取ります。また、PTA委員等の優先席も、1階ではなく、2階最前列に設けますので、ご承知おきください。

<7月の主な予定>

<校長先生の本棚>

1日(木)	壮行会②(放送)
3日(土)	地区総合体育大会(～18日)
7日(水)	I組水泳教室、合唱祭実行委員会
8日(木)	個別面談(～14日)、PTA運営委員会
12日(月)	授業アンケート①(～15日)
20日(火)	大掃除、全体集会
21日(水)	夏季休業(～8月30日)



今回は、私が今はまっている謎解きの本です。図書室には日本謎解き能力検定の問題集もあります。

「5分間リアル脱出ゲーム」
「5分間リアル脱出ゲームR」
「5分間リアル脱出ゲーム人生」



くまのみずき

令和3年7月20日

NO. 5

校長 原田 和子

茅ヶ崎市立北陽中学校 学校だより

学校キャッチフレーズ

認め合い、支え合い、高め合い あたかな、生き生きとした学校



日傘差し君見つめきり1回戦



校長道徳 第1弾

6月8日から7月19日の間に、1～3年各クラスと心の教室で、校長による道徳の授業を初めて行いました。タイトルは「あなたもわたしも大切な人」。基本的自尊感情を育ててもらうことを目的とした授業です。

最初に、基本的自尊感情を測った後、話さずに誕生日順に並ぶ「バースデーライン」を行いました。次に、自分の下の名前をひらがなで、利き手でないほうの手を使って、できるだけ丁寧に書いてもらい、それを見た感想を聞きました。その後、他の人に話してもいい自分の名前にまつわる話を1分間、隣の人に傾聴してもらいました。最後にもう一度、基本的自尊感情を測って、最初の結果と比べた後、授業の感想を書いてもらいました。授業後、一人一人にお礼を言いながら授業プリントを受け取り、少しでも全員にコメントを書いて返しました。生徒の皆さんの感想を一部ご紹介します。

「誕生日が当たり前に分かる、名前が当たり前にある、これは当たり前ではなく、自分という存在をいろんな人が大切に思ってくれている証なんだなと改めて実感しました。」1年

「自分が何か失敗をした時、誰かがしっかり支えてくれることを自分が分かっていたら、失敗しても安心だなと思いました。」1年

「相手に目を見て話を聞いてもらえて、何だか認めてもらえてる気がして、何だか嬉しかった。」1年

「人は得意なこと、苦手なことは違うけど、その中で一生懸命にやればいいと思った。」1年

「今までは自分のことが嫌いだったけど、今日授業を受けて、自分は大切な人なのかな？と思えたから、少しだけ自分のことを好きになれたような気がした。」1年

「少し考え方を考えるだけで自分の生き方が変わるし、人生の方向も少しずつ変わっていくから、これからの私生活にいかして、がんばりたい。」1年

「こんなに自分自身と向き合ったのは初めてだと思った。」2年

「自分はいてもいなくても変わらないと思っていたけど、今回の授業で、自分はいてもいいのかなと思えるようになった。もっと自分や家族、友達を大切にしようと思った。」2年

「今までの自分は少し自分に厳しすぎだったと思ったので、これからはもう少し優しくしてあげたい。」3年

「私は特別何かが優れているわけでもなく、むしろできないものばかりで、ダメだなと思っていたけれど、生きていだけで立派なのだと感じる事ができました。」3年

「1時間授業をやって、話して、こんなに自分の思うこと、考えが変わるんだなと思った。」3年

「自分のことを知ってもらうのは、少しはずかしいけど、心が楽になった。」3年

＜お知らせとお願い＞

- ① 7月22日にまん延防止等重点措置が発出されることに伴い、茅ヶ崎・寒川地区の中学校では、運動部の部活動の扱いを次のとおりとしますので、ご承知おきください。
- a) 中学校体育連盟主催の総合体育大会（全国大会、関東大会、県大会、湘南ブロック大会）については、参加をしてもよいこととする。（保護者の方の観戦の可否は、種目や会場によって異なるので、顧問に確認してください。）
- b) 他^の対外的競技試合の会場および対戦相手は当面の間は茅ヶ崎地区内とし、保護者の観戦はなしとする。
- ② 本校では平成28年度より家庭訪問を行っておりませんが、担任等が夏季休業等を利用して、学区や担任生徒の自宅位置を確認しますので、ご承知おきください。
- ③ 各学年よりプリントでお知らせしておりますが、夏季休業中に学習支援、学習相談を行っております。限られた日時ではありますが、ぜひご活用ください。

＜夏季休業中の主な予定＞

7月21日（水）	夏季休業（～8月30日）、総合体育大会湘南ブロック大会（～24日）
27日（火）	神奈川県中学校総合体育大会開会式
30日（金）	湘南吹奏楽コンクール（茅ヶ崎市民文化会館）
8月11日（水）	学校閉庁日（～13日）
24日（火）	地区総合体育大会陸上競技の部（柳島スポーツ公園）（～25日）
27日（金）	茅ヶ崎市いじめ防止サミット、テスト1週間前



＜部活動等の主な記録＞

茅ヶ崎地区中学校総合体育大会（7月10日～7月17日）

軟式野球部	1回戦	【負】 1-13 松林	
サッカー部	1回戦	【勝】 1-1 (PK 3-2) 赤羽根	
	2回戦	【負】 0-1 西浜	
	敗者復活戦	【負】 0-1 第一	
卓球部	女子団体戦	予選リーグ Fブロック	3位
	男子団体戦	予選リーグ Cブロック	3位
		5位決定戦	【負】 0-3 旭が丘 6位 (湘南大会へ)
	女子個人戦	久保美晴さん	優勝 (湘南大会へ)
	男子個人戦	山口雄大さん	ベスト32 (湘南大会へ)
女子バスケットボール部	1回戦	【勝】 46-7 旭が丘	
	2回戦	【負】 37-55 寒川東	
	5位決定戦	【勝】 43-14 浜須賀	5位 (湘南大会へ)
男子ソフトテニス部	団体戦		3位 (湘南大会へ)
	個人戦	野崎大将さん・相馬都冴さんペア	準優勝 (湘南大会へ)
		星遥斗さん・片山凜空さんペア	9位 (湘南大会へ)
		三原大輔さん・後藤準ノ介さんペア	17位 (湘南大会へ)
		齊藤脩志さん・木村悠人さんペア	25位 (湘南大会へ)
ソフトボール部	1回戦	【勝】 7-0 梅田・西浜	
	準決勝	【勝】 9-0 第一	
	決勝	【勝】 11-3 鶴が台	優勝 (湘南大会へ)

